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La Colombe

Londou KAWANA

Depuis quelques années, le Chef de sur le site de l'aéroport de Lomé. passagers par an contre 500 000 
l'Etat Faure Essozimna Gnassingbé Les avions de la compagnie Asky actuellement. Elle dispose d'une 
profite de la célébration de ont manœuvré sur le parking. zone de fret qui pourra traiter 
l ' a c c e s s i o n  d u  To g o  à  l a  L'arrimage des passerelles aux j u s q u ' à  5 0  0 0 0  to n n e s  d e  
souveraineté internationale pour apparei ls  s 'est  réal isé sans marchandises. 
lancer de grands projets ou problème particulier. Les autorités Il faut ajouter que selon l'avant-
inaugurer les grandes réalisations. aéroportuaires ont également programme dévoilé hier, en plus de 
Cette année encore, il va à vérifié le fonctionnement des sas la nouvelle aérogare, le Président 
l'occasion de la célébration du 56e de sécurité, des tapis de livraison Faure va dans le cadre de la 
anniversaire de l'indépendance du des bagages et la fluidité à célébration de l'indépendance du 
Togo inaugurer  la  nouvel le  l'intérieur du bâtiment. Togo inaugurer l'hôtel Radisson 
aérogare. Cette inauguration se Financé à hauteur de 75 milliards Blu-2 février, le siège de la SGI et 
fera le 25 avril. C'est la compagnie de Francs CFA, par Exim Bank of une usine d'assemblage de motos 
panafricaine ASKY qui aura donc le China et réal isée par deux (chinoises) à Notsé. Il va également 
privilège de faire les premières constructeurs chinois, la CACC et la lancer le Projet d'aménagement 
opérations sur cette nouvelle WIETC sous le contrôle de la urbain (Phase II) et le nouveau 
aérogare. Les autres compagnies SOCOTEC, la nouvelle aérogare a produit « Assurance » du Fonds 
devront attendre le 1er mai pour une superficie de 21 000 M2 sur 3 national de la finance inclusive 
jouir de ce joyau. niveaux et dotée de 4 rampes (FNFI).
En prélude à cette cérémonie télescopiques pour l'accès direct Londou KAWANA
solennelle, les derniers tests et aux appareils. Elle accueillera entre 
réglages ont été réalisés mercredi 1,5 millions et 2 millions de 

Redynamisation du transport aérien

LE PRESIDENT FAURE INAUGURE 
LA NOUVELLE AEROGARE LE    

25 AVRIL PROCHAIN 

Interiew de Guy Madje LORENZO, 
coordonnateur préfectoral de unir dans l'Agou

Les défis sont importants 
mais les populations se 

rendent compte dans les faits 
des améliorations

unir.tg: Monsieur Guy Madjé LORENZO, vous êtes coordinateur préfectoral du 
parti UNIR à AGOU. Aujourd'hui, votre parti célèbre ses 4 ans d'existence. Quel 
sentiment vous anime?
Guy Madjé LORENZO ;  Sentiment de fierté d'appartenir à un parti « 
rassembleur », Sentiment de joie pour avoir surpassé les pièges des adversaires, 
Sentiment d'espoir pour la mobilisation, Sentiment de satisfaction d'avoir 
bénéficié de nombreuses réalisations socio-économiques.          
      
Depuis 4 ans que le parti UNIR existe, quels sont les avancées sur le plan 
politique dans votre préfecture (AGOU)?
Il y a eu de nombreuses avancées et je ne citerai que les plus grandes à savoir le 
Renforcement et la cohésion de l'unité, la franchise dans les débats politiques, 
l'acceptation d'autres appartenances politiques
 
Après 4 ans de vie politique, pensez-vous que les populations de votre 
préfecture adhèrent toujours aux idéaux de UNIR et avec le même 
engouement comme en 2012?
Plus qu'en 2012 parce que le gouvernement porte la vision du Président de la 
République, Président du parti UNIR et que cette vision se matérialise par des 
actes concrets améliorant le niveau de vie des populations à la base.

S'il fallait remédier à quelque chose, sur quel plan pensez-vous agir pour la 
bonne marche de votre parti dans votre préfecture?
Les défis sont importants mais les populations se rendent compte dans les faits 
des améliorations.
En particulier, en améliorant l'accès à l'eau, aux infrastructures socio-
éducatives, en augmentant les pistes pour faciliter le décloisonnement des 
parties les plus reculées de la préfecture.

Avez-vous un message à l'endroit des militants de votre parti dans votre 
préfecture à l'occasion de la célébration du IVème anniversaire de UNIR?
J'appelle mes camarades de parti dans l'Agou à plus de patriotisme, 
d'endurance, de déterminisme et de civisme. La rigueur, la patience et la 
tolérance doivent être également des vertus à cultiver par les militants.

Fin du différend entre les vieux amis du Bénin

ALASSANE OUATTARA ET FAURE 
GNASSINGBE RECONCILIENT YAYI 

BONI ET PATRICE TALON
Pendant que plusieurs personnes s'attendaient à ce que 
le nouveau président du Bénin Patrice Talon règle les 
comptes à son prédécesseur Yayi Boni, qui lui a mené la 
vie dure au cours de son second mandat, le président 
Ivoirien Alassane Dramane Ouattara assisté du président 
Faure Gnassingbé ont  rapidement joué à la médiation 
pour réconcilier les deux hommes d'Etat béninois. 
A voir les accolades, on peut dire aisément sans risque de 
se tromper que Patrice Talo et Yayi Boni ont enterré la 
hache de guerre en début de cette semaine à Abidjan 
après plusieurs heures de discussions dans la résidence 
privée du Président ivoirien. « Il y avait cette complicité 
entre le président Patrice Talon et moi-même, une 
complicité que nous dévoilons aujourd'hui, complicité 
positive. Nous étions des amis, nous demeurons des amis 
et nous resterons toujours des amis », a déclaré Thomas satisfaction pour le faite que cette réconciliation, 
Boni Yayi. « Les intrigues de la compétition politique ne permettra véritablement au Bénin de se relancer dans 
prendront pas le pas sur nos responsabilités d'œuvrer tous les domaines.
pour la paix, cela prime sur toute autre considération », a Pour rappel, Patrice Talon a été l'un des premiers  
répondu pour sa part Patrice Talon qui rassure une fois artisans de la montée au pouvoir son ami Yayi Boni en 
encore qu'il donnera le meilleur de lui-même pour 2006 et de sa réélection en 2011. Mai comme dans toute 
garantir au Bénin, aux Béninois et à toute la sous-région, relation, il y a eu entre temps des différents entre eux 
« une bonne ambiance de convivialité, de paix ». jusqu'à la présidentielle de 2016 remporté par Talon.
Après cette mission délicate, les présidents Ouattara et L. K. 
Faure n'ont pas aussi manqué de manifester leur 

Le 14 Avril dernier, le parti Union pour la République, UNIR, a soufflé ses quatre 
bougies. En marge des festivités qui ont marqué l'évènement, le site officiel du 
parti, , a réalisé une interview au Ministre Guy Madjé Lorenzo en 
sa qualité de Coordonnateur de UNIR dans la Préfecture d'Agou. Le ministre de 
la Communication, de la Culture et des Sports a fait le point sur l'implantation 
de son parti dans la préfecture, des avancées et défis. Pour rappel, depuis sa 
création en Avril 2012, le parti a remporté les législatives de 2013 et son 
candidat la présidentielle de 2015. Tout en affichant sa satisfaction pour les 
nombreuses réalisations socio-économiques, le Coordonnateur préfectoral 
d'UNIR dans l'Agou en a profité pour appeler les militant à plus de rigueur, à la 
tolérance et aux valeurs de patriotisme et de civisme. Retour sur cet entretien à 
l'occasion des quatre ans de création du parti UNIR.

www.unir.tg

http://www.unir.tg
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LE TOGO DOTE D'UNE POLITIQUE 
NATIONALE DE FORMATION CIVIQUE ET 

D'EDUCATION A LA CITOYENNETE
Face à la proportion importante que prend l'incivisme au et d'éducation à la citoyenneté compte faire de la 

Togo, le gouvernement a décidé de réagir. Le formation civique et de l'éducation à la citoyenneté, un 

gouvernement a alors entrepris de multiples actions levier d'émergence d'une société nouvelle épanouie, 

dont l'affectation du civisme et de la citoyenneté à un unie et responsable, résolument tournée vers le 

ministère, la sensibilisation des populations, la développement. Il s'agira plus précisément de renforcer 

reconsidération de l'Education Civique et Morale dans le les différents cadres politique, juridique, institutionnel 

système éducatif. Pour couronner le tout, le Togo s'est existants en matière de formation civique et d'éducation 

doté d'une  politique nationale de formation civique et à la citoyenneté, de transformer la Direction de la 

d'éducation à la citoyenneté qui a pour but d'amener le Formation Civique en une agence nationale doté d'une 

citoyen à s'approprier et à vivre les valeurs républicaines autonomie de gestion et de finance, de promouvoir des 

à travers une citoyenneté active en vue de sa pleine comportements civiques. Il sera aussi question de 

participation au développement humain durable. La mettre en place à court et à long terme un fonds d'appui 

semaine dernière, la Direction de la Formation Civique a à la formation civique et à l'éducation à la citoyenneté 

présenté cette politique aux organisations de la société etc. 
Selon M. Djato Ganda, Directeur de la Direction de la civile et aux professionnels de médias.

A entendre Franck Missité, Directeur de cabinet et Formation Civique, la politique mise en place compte 

représentant du ministre en charge de la formation conscientiser 60% de la population à l'horizon 2018. « 

civique, en élaborant la politique nationale de formation D'ici 2018, 60% des citoyens togolais, conscients de leurs 

civique et d'éducation à la citoyenneté, le pleines potentialités, aiment leur patrie, agissent de 

gouvernement réaffirme son attachement aux principes manière responsable pour la jouissance de leur droits, 

de la liberté et de la démocratie afin de résoudre les respectent leurs devoirs dans un environnement 

problèmes d'incivisme et de déficit de culture socioculturel et politique incitant à la vertu et favorisant 

citoyenne. l'émergence de la Nation. », a-t-il souhaité.
Elaboré après consultation de toutes les couches de la Londou KAWANA

population, la politique nationale de formation civique 

Dîner pour la promotion du secteur privé 

LES PARTONS DES GRANDES 
ENTREPRISES ECHANGENT 
LEURS EXPERIENCES AVEC 

LES JEUNES ENTREPRENEURS

La ministre du Développement à la Base, de l'Artisanat, de la Jeunesse, et de 
l'Emploi des Jeunes a présidé la semaine dernière un dîner d'échanges entre les 
jeunes entrepreneurs et les patrons des grandes entreprises. Cette initiative qui a 
connu la présence de plusieurs personnalités a été financée par le Fonds d'Appui 
aux Initiatives Economiques des Jeunes (FAIEJ), le Programme d'Appui au 
Développement à la Base(PRADEB) et l'Association des Grandes Entreprises du 
Togo (AGET).
Partout dans le monde, le secteur privé joue un rôle très important dans la création 
de richesses. Conscient de cette situation, le gouvernement met tout en œuvre 
pour améliorer le climat des affaires afin de faciliter la tâche aux hommes 
d'affaires. Aussi, à travers divers programmes, le gouvernement s'est lancé dans 
une lutte sans merci contre le chômage à travers la promotion de l'entrepreneuriat 
des jeunes. Au rang de ces mécanismes figurent le FAIEJ et le PRADEB. Pour la 
ministre Victoire Tomégah Dogbé, les jeunes entrepreneurs doivent bénéficier des 
conseils et du soutien des grands patrons afin d'émerger. « Ils sont nombreux à 
entreprendre avec peu de moyens. Ils veulent avancer, ils veulent agir, ils veulent 
conquérir…Donnons-leur l'occasion de rêver grand », a-t-elle fait savoir. Elle a alors 
invité les patrons des grandes entreprises et les jeunes entrepreneurs à tisser des 
réseaux. « Nos jeunes doivent rêver grand et pour rêver grand, ils doivent  être 
accompagnés; l'AGET a la capacité de les accompagner », a ajouté pour sa part  la 
Directrice du FAIEJ Mme Gbadamassi-Mivédor.  
Pour Josée Syménouh, Président d'AGET, le dynamisme du secteur privé doit venir 
des jeunes. Il invite alors les jeunes à entreprendre avec audace, volonté, 
optimisme,  ténacité, lucidité et agilité. A l'entendre, face aux obstacles  
notamment les procédures administratives, la recherche du financement et la 
peur du risque, le jeune entrepreneur a besoin d'accompagnement  à travers le 
mentoring et le coaching. C'est cet appui donc que l'AGET peut apporter aux 
jeunes entrepreneurs.

H. L. 

L'INCLUSION FINANCIERE AU SERVICE DE 
L'AUTONOMISATION DE LA FEMME PAUVRE

S'il y avait cette possibilité depuis, la 
pauvreté devait être en nette 
régression au Togo. », se félicite Mme 
Rose Koudjome, responsable du 
mouvement « les Amazones de la 
République » et Présidente de 
l'Association Synergie d'Actions pour 
l'Equité Genre.
Aujourd'hui,  les femmes sont 
certaines qu'elles peuvent sortir de la 
pauvreté à grâce au micro crédit. Mais 
plusieurs d'entre elles se plaignent de 
la lenteur administrative qui doit 
conduire à l'obtention du crédit. A 
entendre les responsables du FNFI sur 
cette inquiétude, on n'a pas besoin de 
caution pour obtenir le microcrédit 
mais le future bénéficiaire à une 

Contrairement à ce que l'on peut sont déjà à leur 4e cycle de prêt, 12 formation à suivre. En effet, pour 
p e n s e r,  l a  f e m m e  i n v e s t i e  306 personnes sont passées à leur permettre aux bénéficiaires de mieux 
énormément dans son foyer. De nos second cycle en 2015 et 145 000 gérer leur crédit et leur activité 
jours, l'homme n'est pas le seul parent personnes ont touché pour la génératrice de revenus, ils reçoivent 
à s'occuper des charges de la famille. Il première fois ce prêt. Même si c'est un des formations spécialisées de la part 
est aidé par sa femme qui est tenue produit ouvert à tout le monde, il faut des institutions de micro finances 
d'allier une activité génératrice de remarquer que les femmes sont les partenaires du FNFI. C'est après ce 
revenus aux tâches ménagères. Dans premières bénéfic iaires.  E l les  passage obligé qu'i ls peuvent 
cette optique, les institutions représentent d'ailleurs plus de 90% effectivement rentrer en possession 
internationales et les Etats mettent des bénéficiaires. de leur crédit. Même si les femmes 
l'accent sur l'autonomisation de la Petit à petit, les femmes de la couche trouvent ce processus un peu long, 
femme. A l'heure où on voit émerger défavorisée arrivent à se défèrent des elles doivent savoir qu'elles ont besoin 
des femmes fonctionnaires de hauts personnes qui se servent d'elles en d'une bonne éducation financière 
niveaux, il y a encore des femmes prétendant les aider. Grâce à leurs pour gérer leur crédit. Pour le 
pauvres et défavorisées qui doivent petits bénéfices, elles n'attendent gouvernement, il ne sert à rien de 
aussi avoir la chance d'initier de plus recevoir tout de leurs maris. « Les donner du crédit à tout le monde mais 
petites activités rentables. Mais 30 000F qu'on nous a prêté m'ont il faut aussi s'assurer que ceux qui sont 
depuis des années, les personnes beaucoup servi. Avant, je me l e s  p r e m i e r s  b é n é f i c i a i r e s  
pauvres ont été exclues du système promenais pour demander aux autres remboursent leur crédit pour que la 
financier. Il est leur est difficile femmes de la tomate à vendre et c'est chaîne continue.
d'obtenir un prêt pour démarrer un après la vente que je leur rembourse. To u j o u r s  d a n s  s a  v o l o n t é  
projet rentable. « On ne prête qu'aux Maintenant, je fais partie aussi des d'accompagner les femmes pauvres, 
r i c h e s  » ,  c ' é t a i t  l a  r è g l e  vraies femmes. Je commande moi- le gouvernement a mis en place cette 
qu'appliquaient les Prestataires de même mes marchandises et je sais année le programme « Assurance » 
Services financiers. Parti du constat comment m'organiser pour les qui sera exécuté par SUNU Assurance 
selon lequel « le pauvre n'est pas vendre. Moi qui avais des difficultés à et le ministère de la santé. Ce 
forcément un mauvais payeur de acheter des condiments, j'arrive programme couvre trois volets 
crédit », et étant conscient qu'un pays aujourd'hui avec le bénéfice que je n o t a m m e n t  u n e  g a r a n t i e  
qui aspire au développement doit gagne à bien nourrir mes enfants. », Accident/Décès accidentel qui permet 
fermer les barrières de la pauvreté en nous a confié une femme rencontrée une protection contre les impayés en 
incluant tout le monde dans le dans la préfecture de la Kozah. « Avec cas de survenance d'accidents de la 
système financier, le gouvernement cette somme, je fais du fromage de vie aux conséquences dramatiques, 
togolais a mis en place le Fonds soja. Le bénéfice que j'ai gagné m'a u n e  c o u v e r t u r e  m u l t i r i s q u e  
National de la Finance Inclusive (FNFI). permis de m'occuper de ma famille et professionnelle afin d'assurer la 
Devenu opérat ionnel  avec le  j'ai pu aussi rembourser », a laissé pérennité des activités génératrices 
lancement de son premier produit, « entendre une autre bénéficiaire. Pour de revenus des bénéficiaires et une 
Accès des Pauvres au Services certains observateurs, le FNFI à couverture santé qui permet aux 
Financiers (APSEF) », le FNFI a rendu travers ses produits joue un rôle bénéficiaires du FNFI de faire face aux 
service à plusieurs milliers de togolais déterminant dans l'autonomisation soins primaires en cas de maladie. 
qui croupissent dans la pauvreté. 2 de la femme. « Il y a quelques années Londou KAWANA
ans après, le FNFI  a enregistré 800 déjà, il n'y avait pas cette possibilité 
bénéficiaires du produit APSEF qui d'entreprendre à travers des crédits. 

Vendredi 22 avril 2016
13 H 00 : Prière musulmane sur toute l'étendue du territoire

Samedi 23 avril 2016
09 H 30 : - Lancement des travaux de l'aéroport de Niamtougou 
- Lancement du Programme E-village
 30 : Inauguration de l'Usine d'assemblage Moto-Notsé
Suite lancement du Programme E-village

Dimanche 24 avril 2016 
06 H 00  : Courses populaires
08 H 00 :  Messe Catholique
09 H 00 :  Culte Protestant
15 H 00  - 16 H 30 :  Lancement programmes emploi jeunes et Assurance FNFI 
à la Blue Zone de Cacavéli

Lundi 25 avril 2016
08 H 30-10 H 30 : Inauguration de la nouvelle aérogare
16 H 00 : Inauguration du siège de la SGI

Mardi 26 avril 2016
08 H 00 : Lancement du Projet d'Aménagement Urbain du Togo Phase II
14 H 00 : Cérémonie de décoration - 1ère partie
15 H 00 : Cérémonie de décoration  - 2ème partie 
16 H 30 : Inauguration du Radisson Blue 2 Février suivie de cocktail
18 H 00 : Ranimation de la flamme de l'Indépendance
18 H 30 : Retraite au flambeau
19 H 30 : Apothéose du Festival de danses traditionnelles au Palais des Congrès 

Mercredi 27 avril 2016
05 H 30 : 21 coups de salve
07 H 00 : Mise en place des populations à la place de défilé
08 H 30 : Mise en place terminée des autorités administratives, politiques, 
militaires, religieuses, traditionnelles et des autres invités
08 H 40 : Arrivée de Son Excellence Monsieur le Président de l'Assemblée 
Nationale
08 H 45 : Arrivée de Son Excellence Monsieur le Premier Ministre
08 H 50 : Arrivée de Son Excellence Monsieur le Président de la République
09 H 00 : Défilé militaire et civil
11 H 30 : Fin du défilé et départ de Son Excellence Monsieur le Président de la 
République
12 H 00 : Cocktail 
14 H 00 : Réjouissance dans les quartiers
15 H 30 : Finale de la Coupe de football au stade Omnisport de Lomé
19 H 30 : Méga concerts à Lomé et dans les différents chefs-lieux de région du 
pays.
20 H 00 : Dîner de gala
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LE CABINET « ECO FINANCES 
ENTREPRISES » CELEBRE LES 

ENTREPRISES LES PLUS 
DYNAMIQUES AU TOGO

Les Hommes d'affaires et chefs d'entreprises les plus puissants du Togo, quelques 
membres du gouvernement conduits par la Ministre du Commerce, de l'Industrie, 
de la Promotion du Secteur privé et du Tourisme Mme Bernadette LEGZIM-
BALOUKI, le corps diplomatique et consulaire, les représentants d'organismes 
internationaux et toute la crème des entrepreneurs du Togo ont célébré, le 16 avril 
dernier, la nuit de la performance et de l'innovation dénommée « Top 100 des 
entreprises les plus dynamiques du Togo ». 
Organisé sous l'égide du Cabinet Eco Finances Entreprises, le gala des 100 
entreprises les plus dynamiques du Togo se veut une étude d'évaluation des 
performances réalisées par les entreprises togolaises basées sur quatre critères 
notamment l'expertise de l'entreprise, la capacité d'innovation, la capacité de 
pénétration du marché et l'impact de l'activité de l'entreprise sur l'économie. 
Cette initiative de Djibril BARRY, Directeur Général du Cabinet Eco Finance 
Entreprises, vient corriger le déficit d'informations économiques et financières sur 
les entreprises de l'espace UEMOA à travers la production des informations 
pertinentes sur les performances, les réalisations et les innovations des 
entreprises de l'espace. « Le gala des 100 entreprises les plus dynamiques vient 
justement de montrer que le Togo est justement un acteur majeur en matière de 
promotion des entreprises dans la zone UEMOA. Ce gala à mon sens a été une 
réussite totale compte tenu de l'implication des acteurs économiques, des 
entreprises mais aussi des autorités étatiques » a fait savoir Djibril BARRY. 
Dans cette dynamique d'innovation, de renforcement de capacités et de 
performances des entreprises, le Togo est attendue du 7 au 10 juin prochain à la 
Convention des PEM Chine-Afrique qui va se dérouler à Shanghai a souligné lors de 
cette somptueuse soirée Monsieur Germain Essowouna MEBA Directeur du CIB-
INTA également Président de la Chambre du Commerce et d'Industries du Togo 
(CCIT). 
Il faut souligner qu'au-delà de l'initiative du Cabinet Eco Finance Entreprises, il 
existe d'autres  acteurs également qui font des travaux objectifs comme le 
programme Doing Business de la Banque Mondiale qui a identifié dans son dernier 
rapport que le Togo fait partie des 10 meilleurs réformateurs au monde, ce qui 
facilite l'activité des entreprises. Précisons que ces réformes opérées par l'état 
togolais a permis la création de 10 800 entreprises avec un taux de croissance de 
150% en moins de quatre ans. Selon Monsieur Olivier RANSON, Directeur Général 
de la BB Lomé et Vice-Président de l'Association des Grandes Entreprises du Togo, 
leur association contribue à booster l'économie, à créer des emplois, avec plus de 
10 000 agents dans les entreprises et plusieurs milliards injectés dans l'économie 
togolaise entre 2014 et 2015.
Steve Le Noble

La liste des entreprises distinguées
CIB INTA – Informatique
SOPAL, Société des Produits alimentaires de Lomé – Agroalimentaire
Brasserie BB-Lomé – Agroalimentaire
SOTRAL, Société des transports de Lomé –Transport
Fanmilk – Agroalimentaire
INAM, Institut National d'Assurance Maladie- Assurance maladie
Gester -Ingénierie
ESA, Ecole supérieure des affaires- Formation
Banque atlantique – Banque
AGETUR– Construction et infrastructure
RODIS– Industrie cosmétique
NSIA – Assurance
AEC– Cabinet et audit
UTB, Union togolaise de Banque – Qualité de prestation des banques
SALT– Secteur aéroportuaire

Lutte contre l'insécurité nutritionnelle

UNE QUARANTAINE D'EXPERTS A 
LA QUETE D'UNE STRATEGIE 

INNOVANTE
déploiement de politiques et 
stratégies de développement 
impliquant la prise en compte de 
tous les acteurs et tous les secteurs 
d'activités. C'est pourquoi il est 
important de mettre en place un 
dispositif national de suivi et 
analyse des politiques et stratégies 
de sécurité alimentaire », a souligné 
Evarise Gounou, expert en sécurité 
al imentaire,  représentant le 
Secrétaire exécutif du CILSS. Une 
fois mis en place, ce dispositif 
permettra au gouvernement 
togolais de mieux suivre la mise en 
œuvre de sa politique nationale qui 
concourt à la réalisation de la 
sécurité alimentaire. Il permettra 

L e s  e x p e r t s  d e  l a  s a n t é  alimentaire et nutritionnelle au aussi de faire le point de la mise en 
nutritionnelle qui animent le Togo et d'élaborer un plan d'action œuvre afin de formuler des 
dispositif de pilotage de la sécurité 2016-2017 pour le dispositif recommandations pertinentes 
alimentaire et nutritionnelle au national de suivi-évaluation des pouvant permettre de venir à bout 
Togo ont eu une rencontre de 2 jours politiques et stratégies de sécurité de l'insécurité alimentaire au Togo.
cette semaine à Lomé. Cette alimentaire et nutritionnelle. Il faut souligner que le CILSS est une 
rencontre visait la mise en place du « On a constaté que le Togo accorde comité engagé à accompagner  les 
dispositif national de suivi et une place très importante aux pays membres de la Communauté 
analyse des politiques et stratégies questions de sécurité alimentaire et économique des Etats de l'Afrique 
d e  s é c u r i té  a l i m e n ta i re  e t  nutritionnelle dans les politiques de de l'ouest (CEDEAO) et de l'Union 
nutritionnelle au Togo. Initié par le développement et il faut dire qu'au- économique et monétaire ouest 
Comité permanent Inter-Etats de delà des solutions sectorielles qui africaine (UEMOA) à mieux suivre et 
Lutte contre la Sécheresse au Sahel transparaissent très clairement évaluer leurs politiques agricoles et 
(CILSS), la rencontre en question va dans les politiques mises en œuvre l e s  s t r a t é g i e s  d e  s é c u r i t é  
permettre de construire une liste ces dernières années dans la région, alimentaire et nutritionnelle en 
restreinte d'indicateurs pertinents l a  l u tte  co nt re  l ' i n s é c u r i té  cours.
pour le suivi de la mise en œuvre des alimentaire requiert des stratégies H. L.
politiques et stratégies de sécurité i n n o v a n t e s ,  e l l e  e x i g e  l e  

Evaluation des performances en termes de gestion du trafic aérien

LA FACAA EN ASSEMBLEE 
GENERALE A LOME

A l'ouverture des travaux, le ministre 
en charge des transports, Ninsao 
Gnofam est revenu sur les actions 
que mène le gouvernement pour 
booster le secteur des transports. Il a 
aussi invité les congressistes à 
prendre de bonnes décisions afin de 
poser les bases futures de gestion  
du trafic aérien jamais égalées et de 
rendre l'espace aérien de l'ASECNA 
encore plus sûr en matière de 
sécurité aérienne. « Le Togo se veut 
une plaque tournante en ce qui 
concerne le transport en général et 
en particulier le secteur aérien. En 
témoigne le lancement depuis des 
années des travaux d'aménagement 
e t  d e  m o d e r n i s a t i o n  d e s  
infrastructures dans le secteur 

La Fédération des Associations  aériens et leur impact sur le niveau maritime, routier et aéronautique, 
Professionnelles des Contrôleurs de de sécurité aérienne sur l'étendue des efforts  considérables qui ne 
la Circulation Aérienne des pays de des plus de 16.000.000 km² d'espace s e ro nt  e f fe c t i f s  s a n s  vo t re  
l'Agence de Sécurité de la Navigation dont l'ASECNA a la charge de gestion. engagement, c'est dire que nous 
A é r i e n n e  p o u r  l ' A f r i q u e  et   « Il était question de nous retrouver d i s p o s o n s  d e  b e a u co u p  d e  
Madagascar  (FACAA)  est  en pour évaluer nos performances en compétences et de capacités 
Assemblée Générale ordinaire termes de gestion du trafic car nous o u b l i é e s  a u p a r a v a n t  m a i s  
depuis mercredi à Lomé. Ouverte avons en charge la gestion des vies retrouvées aujourd'hui avec ces 
par le ministre des Infrastructures et humaines de tous les passagers au efforts. La tenue de cette assise revêt 
des transports, Ninsao Gnofam, quotidien, des avions qui évoluent une importance pour le Togo 
cette grande rencontre axée sur le dans le ciel doivent se poser sur les puisqu'elle coïncide avec deux 
thème « Contrôle de la circulation aéroports en toute sécurité. Nous grands évènements historiques dans 
aérienne et performance en gestion avons également comme tâche l'aéronautique », a souligné M. 
du trafic aérien », est marquée par la d'assurer la sécurité et de faire que Gnofam.
présence des délégations de 15 pays les avions puissent atterrir et Il faut aussi rappeler cette 2ème 
membres de l'ASECNA. décoller sans crainte, donc à un Assemblée générale ordinaire de la 
Au cours de cette Assemblée moment donné, il faudrait s'assurer FACAA va permettre aux participants 
Générale qui se termine aujourd'hui, si on fait tout et bien  », a expliqué M. de renouveler  les  instances 
les participants vont plancher sur Serges Tchanda, président de la dirigeantes de leur fédération. 
l'état de santé des contrôleurs FACAA. H. L.  

5e édition du « Dîner des Icônes »

DEDE ROSE CREPPY ET 
ALHONKOBA AITHNARD A 

L'HONNEUR  
L'Hôtel Sarakawa va abriter ce soir la 5e édition de l'événement trimestriel 
économique « Dîner des Icônes ». Placée sous le thème « spéciale femmes 
», cette nouvelle édition roule le tapis rouge à deux femmes notamment 
Dédé Rose Creppy, femmes d'affaires et présidente des Nanas Benz du Togo, 
pour le compte de l'entrepreneuriat et Alhonkoba Aithnard, élue femme 
leader en 2011 au Togo. Cette 2ème « Icône » est une ancienne ministre et 
ancienne Représentante résidente du Fonds des Nations Unies pour 
l'enfance (UNICEF) au Togo, au Niger et en Côte d'Ivoire. La jeune 
entrepreneure togolaise, Abra Tenu sera aussi sur le podium pour parler de 
son expérience. 
« Dîner des Icônes » est une initiative de Béatrice Oloa. Elle permet aux 
hauts cadres d'entreprises de partager leurs expériences professionnelles 
autour d'un repas gastronomique et dans un cadre exceptionnel. En ce qui 
concerne le thème « spéciale femmes », l'accent sera mis au cours des 
échanges sur le leadership et l'entrepreneuriat féminins.
Démarré en février 2015, l'événement « Dîner des Icônes » a fait monter sur 
scène Didier Acouetey, fondateur d'AFRISEARCH à la première édition, Jean 
Kacou Diagou, fondateur de NSIA Assurances à la 2e édition. A la 3e édition, 
c'était Reckya Madougou, experte internationale en finance inclusive et 
politique de développement et Candide Léguédé qui étaient à l'honneur. 
Vérone Mankou, le concepteur de la première tablette tactile et du premier 
smartphone made in Africa  a eu un hommage mérité à la 4e édition

L. K.
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Le cinéma au service de la protection de l'environnement

LA PREMIERE EDITION DU FIFE 
PREND FIN AUJOURD'HUI

l'environnement. « Nous voulons 
qu'à travers ce festival, les gens 
prennent conscience du mal qu'on 
se fait lorsque nous polluons 
l'environnement ou coupons les 
arbres », a-t-il indiqué.
Cette première édition du FIFE est 
meublé par des conférences sur des 
thématiques environnementales 
d a n s  l e  c o n t e x t e  l o c a l  e t  
i n t e r n a t i o n a l ,  d e s  v i s i t e s  
d'expositions, des diffusions de 
films, des concours des acteurs 
concernés, un défilé de mode 100 % 
écologique et la récompense des 
lauréats et des autres participants.
Bien avant la cérémonie d'ouverture 
du FIFE, une conférence sur le 

Annoncée lors d'une conférence de cinématographique, le FIFE se veut thème « la place de l'art dans 
presse animée le 15 avril dernier, à un point de départ pour une prise de l'environnement », a été animé 
l'Institut Français de Lomé, la conscience et de l'encouragement m e r c r e d i  p a r  d ' é m i n e n t s  
première édition du Festival des initiatives en matière d'écologie conférenciers à savoir M. Camille 
I n t e r n a t i o n a l  d u  F i l m  et de développement durable. Il est AGABATI, enseignant, chercheur à 
Environnemental (FIFE) a été né de la volonté d'un consortium de l'Université de Lomé et Mlle 
ouverte le 20 avril dernier. La deux associations estudiantines de CRATERE Floraline, enseignante 
cérémonie d'ouverture riche en l'Université de Lomé que sont le initiatrice du FIFE à l'Université de 
spectacle s 'est  déroulée en Rideau d'Afrique et le Groupe de Poitier en France. 
présence du ministre de la Réflexion et de Réalisation de Les activités du festival continuent 
communication, de la culture, des Projets d'Avenir (G2RPA). Pour avec les projections des films en 
sports et de la formation civique Charles Etsi, Président de DYS compétition, l'exposition d'œuvre 
Guy Lorenzo et du représentant du  International et Délégué Générale d'art etc. la cérémonie de clôture est 
ministre de l'environnement et des du FIFE, la particularité du festival prévue pour ce vendredi.
ressources  forestières. est le message qu'il transmet, celui Clément PLAKOO
A u - d e l à  d e  l ' a s p e c t  d e  l a  p r o t e c t i o n  d e  

Mlle MELODY BITO, AMBASSADRICE DE 
LA JEUNE INTELLIGENTSIA, FAIT UN 
DON DE BALAIS ET BROUETTES AU 

QUARTIER TOKOIN-GBADAGO

Elu le 20 décembre 2014, l'Ambassadrice de la jeune continuer cette action et surtout ne pas nous arrêter là. 

intelligentsia, Mlle Melody BITO, a choisi de lutter contre Tout est une question de moyens et c'est le lieu de dire 

l'insalubrité en milieu urbain. Pour clôture la biennale de merci à tous ceux qui ont rendu possible cette action. » A 

son mandat  en toute beauté, elle a initié avec le soutien déclaré Mlle BITO.
Au vue de tout ce qu'un environnement mal entretenu du Comité Jeune Intelligentsia, un projet de formation et 
peut occasionner, il s'avère important de  mener des de sensibilisation sur la gestion des ordures ménagères. 
actions conduisant à réduire considérablement Démarré en début de ce mois, ce projet s'intéresse aux 
l'insalubrité dans notre capitale voire de tout le TOGO. jeunes des quartiers de Lomé. Il s'agissait également 
C'est donc de gaité de cœur que la population de Tokoin-d'organiser une journée ville propre dans le quartier de 
Gbadago a accueilli cette action tout en souhaitant à la Tokoin-Gbadago à Lomé et à offrir des matériaux 
l'Ambassadrice de la Jeune Intelligentsia une bonne d'entretien à deux complexes scolaires. L'apothéose a eu 
continuation de ses actions. « Ce projet nous l'avons lieu samedi dernier sur l'esplanade de la cours royale à 
accepté dès le premier jour où elle est venue nous en Tokoin-Gbadago en présence des jeunes du quartier, des 
parler et nous restons avec elle pour la suite. Comme enseignants et élèves du Complexe Scolaire AMESIKA 2 et 
vous avez pu le constater par vous-même la mobilisation du Complexe Scolaire Grand Enseignant de même que les 
de ce matin est grande. C'est pour montrer notre notables de la cours royale. 

« Cette opération a été marquée par un partage de balais attachement à notre environnement et à notre santé 

et de brouette qui ont servi à balayer tous les coins de comme nous l'a recommandé notre jeune sœur » a 

notre quartier. Tout cela pour marquer les esprits et dire précisé Monsieur AWOKOU Kodjo Notable du Chef.
Steve Le Nobleaux riverains que la propreté de notre environnement 

agit sur notre santé. Donc il est clair que nous devons 

Sortie d'album 

ALLONE DE RETOUR AU 
TOGO AVEC « STATE 

KOUTCHE »
Galvanisé par le Trophée de meilleur 
artiste africain en suède, c'est avec « 
State Koutche » son premier disque 
sonore que Allone signe son retour au 
bercail. Il est arrivé à Lomé le 7 avril 
dernier pour jouir de ce double succès 
et partager des moments en musique 
avec ses fans. Après son atterrissage 
c'est à peine qu'il a eu le temps de 
ranger ses valises avant de retrouver 
ses fans du côté d'ELRIO, « seul le 
travail paye » a-t-il déclaré à l'issue de 
son premier show.
Après son trophée de meilleur Artiste 
Africain résidant en Suède, ALLONE est 
rentré à Lomé dans le but de Koutche » est également le titre de ce 
promouvoir son album et partager son premier album qui vient enrichir le 
trophée avec ses nombreux fans marché du disque togolais. Des 
toujours fidèle à sa musique. Conscient quatorze titres qui le composent, on 
du challenge qui est celui d'être artiste, retrouve 5 featuring enregistré avec 
il n'a pas manqué de soin et de finesse des artistes internationaux pas des 
dans la sélection des rythmes et moindres comme Laura Raila et Maak. 
mélodies qu'on retrouve sur son Pour le reste des titres du disque c'est 
disque sonore. « Sur cet album on un ensemble de chansons que l'artiste 
retrouve un peu de tout, et j'ai toujours a enregistré en solo, un mélange de 
chanté dans ma langue pour faire rap, R&B, variété, et rythmes togolais 
valoriser la culture togolaise. Vous chanté en mina, français et anglais.
trouverez également sur cet album Déjà disponible en Amérique et en 
beaucoup de collaborations avec des Europe les togolais après la soirée du 
américains, des européennes et aussi ELRIO peuvent déjà se procurer le « 
mes frères togolais comme Saacrey et State Koutche » dans les bacs ou le 
le groupe Racine », fait-il savoir. savourer en entier sur les radios de la 
Au-delà d'être un concept, lancé par place.
l'artiste il y a quelques années, « State Steve Le Noble

Concours d'art oratoire à l'Université de Lomé
MLLE NIKABOU MAYI MARLENE 

REMPORTE LE TROPHEE

Organisée par le Club Unesco Etudiant de l'Université de Lomé (CUE-UL), 
l'apothéose du concours d'art oratoire tenu la semaine dernière a été remportée 
par Mlle NIKABOU Mayi Marlene étudiante à la Faculté de Droit. Pour cette 7ème 
saison placée sous le parrainage de Mme Kafui KPEGBA 2ème Vice-présidente de 
l'Université de Lomé l'événement a été ouvert à toutes les facultés et écoles de 
l'Université de Lomé contrairement aux années précédentes où seule les 
candidates issues des clubs étaient autorisées à participer.
« Droits égaux, opportunités égales pour un Togo émergent », c'est le thème 
retenu par le CUE-UL pour cette édition du concours d'art oratoire. Il aura fallu trois 
mois pour recruter les candidates et les former au leadership, aux techniques de 
prise de parole et à leur insertion dans la vie universitaire gage de leur insertion 
dans la vie active une fois qu'elles auront leur diplôme. Le jury composé de cinq 
membres à la tête desquels Mme Kpakpo Directrice de l'ISICA devait pondérer le 
travail présenté par les 14 candidates. De la première à la quatorzième, la manche a 
été longue. Les candidates ont parfaitement maîtrisé le thème. Elles ont su trouver 
entre les deux minutes de plaidoyer, les mots justes pour galvaniser la gente 
féminine universitaire sans oublier les parents, les autorités ainsi que les 
institutions internationales et non gouvernementales qu'elles ont invité à offrir 
des chances égales tant aux filles qu'aux garçons pour plus de possibilités de 
réussite des deux sexes. 
Pour Mme la 2ème Vice-présidente de l'Université de Lomé, l'idée est novatrice et 
mérite d'être soutenue. C'est d'ailleurs ce qui explique son parrainage au dit 
concours. « Vous l'avez constaté cette année nous avons innové en ouvrant le 
concours a toutes les facultés et écoles de l'Université de Lomé. Notre ambition est 
de voir cette dynamique maintenue et élargie à toutes les universités du Togo 
qu'elles soient publique ou privée. C'est une activité qui nous tient bien à cœur, 
c'est d'ailleurs pourquoi nous allons, dès la semaine prochaine à Cotonou où nous 
sommes attendus pour un séminaire, convier nos amis de la sous-région à nous 
emboiter le pas pour que le comblât soit celui de toute la jeunesse ouest africaine » 
a souligné Roméo Kouroupara président du CUE-UL et ambassadeur Ouest-africain 
pour la paix dans les universités.

Steve Le Noble
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Célébration du 7e art africain 

LE FESCILOM EDITION 3 EST 
RENTRE DANS L'HISTOIRE LA 

SEMAINE DERNIERE 
formateurs chevronnés à l'instar d'André MAROUNI de 

la Côte d'Ivoire et Komi APELETE du Togo. Au terme de 

ces formations, trois courts métrages sur les droits de 

l'Homme, le second sur l'environnement et le troisième 

sur les difficultés que rencontrent les promoteurs du 

FESCILOM ont été réalisés et projetés lors de la soirée de 

clôture.
Durant les 8 jours qu'a duré le festival, le public a 

bénéficié des projections de films togolais et étrangers 

sur divers sites de la ville notamment à l'Institut Français 

de Lomé, sur le terrain de Forever et du Lycée d'Agoè. Il 

faut préciser que pour cette édition, les professionnels 

du cinéma n'étaient pas du reste. Il ont en effet 

participé à un master class tenu le samedi 9 avril à 

l'Institut Français de Lomé. Avec un panel composé 

d'André MAROUNI, Charles ETSI et de Steven AF, ils ont 
L'environnement et les droits de l'Homme, tels sont les échangé sur les thématiques brulantes du cinéma 
deux thématiques autour desquels se sont déroulées africain et togolais ainsi que des thèmes transversaux 
les activités de la 3ème édition du Festival du Cinéma de comme les questions du financement et de la 
Lomé (FESCILOM). Ouvert le 07 avril à Lomé, ce festival promotion du cinéma.
qui a connu son apothéose le jeudi 14 avril dernier a L'apothéose de cette 3e édition du FESCILOM s'est donc 
réuni des professionnels du 7 art togolais et africains déroulée jeudi 14 avril en présence d'éminentes 
venus  démontrer l'importance du cinéma dans le personnalités dont l'Ambassadeur de France au Togo, le 
développement de nos pays africains. Représentant de l'Ambassadeur d'Egypte au Togo, le 
Durant huit jours, l'Institut Français de Lomé et le Directeur National de la Cinématographie représentant 
Centre Culturel Fil Bleu Aréma ainsi que divers sites de du Ministre en charge de la Culture et Mme ANATE 
projections publiques ont vibré au rythme des Kouméalo ancienne ministre et Présidente d'Honneur 
réalisations cinématographiques du Togo et d'Afrique. du FESCILOM. Cette soirée de clôture a été couplée par 
Cinéphiles et amateurs du cinéma ont suivi des la cérémonie officielle de remise de prix aux lauréats. 
conférences débats qui ont porté sur le rôle du cinéma Rappelons que 21 films présélectionnés sur un total de 
dans la promotion des droits de l'homme et les 151 films issus de 12 nationalités étaient en lice pour le 
Objectifs de Développement Durable(ODD). Au cours titre de meilleurs réalisateur, meilleur acteur et meilleur 
de ces conférences, d'autres thèmes notamment jeune acteur. Au terme des travaux du jury présidé par 
l'environnement et les ressources renouvelables, l'Ivoirien André MAROUNI, Azglo Koffi NOUSSI 
l'enjeu de la réduction des gaz à effets de serre et  les remporte le prix du Meilleur film documentaire avec 
comportements qui sont des facteurs à risque à la son film « Réfugié chez soi » ; le prix de l'intégration est 
protection de notre environnement ont été abordés revenu au Malien Mahamadou DIARRA avec son film « 
pour sensibiliser les cinéastes sur les fléaux qui Filani Sinsing » ; le film « Inattendu » de Robert NOLITSE 
menacent la survie de notre environnement. reçoit le Prix de la Révélation du FESCILOM 2016 et le 
Outre ces conférences et expositions, 42 participants 

trophée de Meilleur Acteur est revenu au jeune Jonas 
ont suivi des formations, en actorat (20) et réalisation 

Adam. 
(22). Les ateliers de formations ont été pilotés par des Steve Le Noble 

A LA DECOUVERTE DE 
ESSENI, UNE CHANTEUSE 
TOGOLAISE RESIDANT AU 

LUXEMBOURG 

Lancé en janvier 2016, « c'est fou », le nouveau single de la chanteuse togolaise 
résidant au Luxembourg, Esseni a déjà dépassé le cap d'un millier de vues sur 
Youtube. Ce nouveau single vient après un  premier titré « Anjo » dans lequel elle 
partage une déception amoureuse qu'elle est parvenue à transformer en joie de 
vivre et en insouciance. Un morceau signé et arrangé par Omar B et le clip vidéo 
réalisé par Kareem Malaïka de Poq industry en 2014.  Facile à fredonner dès la 
première écoute, « c'est fou », ce nouveau morceau arrangé de main de maître par  
Kang The Dreamer, exprime sa foi en l'amour. Cette foi lui permet de témoigner à 
une moitié imaginaire qui lui a entre-temps tourné le dos; qu'elle lui appartient 
toujours et qu'elle veut encore croire en leur  amour. 
Dans le milieu musical togolais ; beaucoup d'artistes vivants à l'étranger, se sont 
fait connaitre dans leur pays d'accueil avant de se laisser découvrir par leur 
compatriote sur leur terre d'origine. Ce n'est pourtant pas le cas de «Esseni». En 
effet, la jeune étoile montante de la musique togolaise reste convaincue que sa 
force et son inspiration ne sauraient être dissocier des réalités de son origine. Avec 
son envie de réussir, elle s'est lancée dans une carrière musicale malgré les 
obstacles et les critiques. Elle se sent assez préparée pour tenir dans l'arène 
musicale. Par son nouveau single, elle confirme alors sa présence dans le showbiz.
De son vrai nom Essénam Nini MISSIHOUN, Esseni va découvrir à 8 ans sur son petit 
écran, une artiste de presque son âge, d'origine ivoirienne qui s'appelait Belinda. 
Ce fut donc le déclic pour la chanteuse togolaise qui était déjà amoureuse de belles 
mélodies. Elle a donc commencé à interpréter les chansons de Belinda dans le 
cadre de diverses manifestations festives notamment dans les collèges et autres 
établissements scolaires. Mais cette passion sera mise en veilleuse pendant 
quelques années suite aux exigences des parents  qui ont tout fait pour la 
maintenir sur le sentier des études. En 2000, Esséni va réussir à écarter les 
barrières et dissiper ses doutes pour exprimer ses envies et besoins. Elle adhère 
donc  à Evasion 2, l'un des meilleurs groupes de danse à l'époque au Togo. Sa 
carrière de danseuse lui permis d'évoluer aux côtés de grands et talentueux 
artistes togolais à l'instar de la diva Fifi Rafiatou, Edith Fever, Santi Dorim, la 
regrettée Finiki et plus encore d'autres stars de la musique africaine tels Baily 
Spinto et le groupe Haïti Troubadours.
Née le 1er décembre 1983 à Lomé, Esseni a grandi aux côtés d'un grand père 
pianiste, compositeur de chansons à thématiques religieuses, d'une tante 
guitariste, l'une des rares femmes de son genre à l'époque et d'un oncle reconnu 
comme grand saxophoniste membre du Tout Puissant OK JAZZ, l'orchestre 
mythique du grand FRANCO. Aujourd'hui, elle veut vivre sa passion première 
qu'est la musique. De l'amour, aux peines de cœur en passant par l'espoir, le 
courage, la foi... Elle ajoute enfin de la mélodie à ses écrits. Elle chante sa vie, celle 
des autres, les réalités dans lesquelles chacun pourrait se reconnaitre. 

Clément PLAKOO

Musique

ALMOK DESORMAIS 
AMBASSADRICE GUINNESS 

effet, le 27 mars dernier, la 

désormais  Ambassadr ice  de 

Guinness au Togo, a presté sur le 

prestigieux podium dressé par le 

festival AFRIKAN ZIK, aux côtés des 

plus grands noms du moment de la 

musique du continent dont DJ Arafat 

et Josey de la Côte d'ivoire, Charlotte 

DIPANDA et Franko du Cameroun, 

Bebeto Bongo du Burkina Faso et 

Toofan. Comme elle l'a annoncé dès 

le début de sa carrière, « Ma prière » 

est de « percer », La lauréate de 

plusieurs prix aux All Music Awards 

continue ses conquêtes vers des 

horizons de plus en plus glorieux.
Dans l'aventure Guinness, Almok 

sera accompagnée par un autre nom 

de la musique togolaise, Snaky The 

Future, le créateur du concept « C'est par un tweet que Almok, la star célèbre marque de cette bière. Elle 
Mkpayé ». La marque de bière a déjà de la musique togolaise a annoncé la fera également une tournée 
installé des ambassadeurs dans nouvelle à ses fans. Elle est nationale pour le plus grand plaisir 
plusieurs pays africains. Entre autre désormais l'icône de la marque de des consommateurs du mythique 
Olamidé pour le Nigeria, Stanley bière « Guinness » à travers le breuvage noir et de ses fans. 
Enow au Cameroun, Dibi Dobo au Il faut rappeler que la Star est concept « Made of black ». Très 
Bénin et Yabongo Love en Côte fraichement revenue d'un show à bientôt, c'est Almok qu'on verra sur 
d'Ivoire.Paris où elle a brillé de mille feux. En les panneaux publicitaires porter la 

C. P.
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